El caso Penitenciarías de Mendoza y el Sistema Interamericano

Pablo Gabriel Salinas

PRÓLOGO DE Alberto Bovino

Colección

Cuadernos de Litigio

Editores del Puerto

Índice

Prólogo, Alberto Bovino	I
Introducción	1
Capítulo I	
Importancia del tema y	
metodología de la investigación	7
1. Antecedentes del tema y estado actual	7
2. Fundamentación y justificación de la necesidad	
de la investigación	10
3. Finalidades específicas e importancia de	
los resultados	11
4. Hipótesis de trabajo	12
5. Metodología	13
6. Descripción de fuentes	14
Capítulo II	
Antecedentes históricos	15
1. Breve reseña histórica sobre el paradigma de los	
derechos humanos y la formación del	
Sistema Interamericano	15
1. a. Derechos Humanos	15
1. b. Sistema Interamericano de Derechos	
Humanos	20
1. c. Derecho Internacional de los Derechos	
Humanos	21
1. d. Impacto del Sistema Internacional de	
Derechos Humanos en el Estado argentino	27

1. e. Control de convencionalidad 2. La Comisión Interamericana y la Corte Interamericana de Derechos Humanos en la Convención Americana sobre Derechos Humanos 2. a. Organización de Estados Americanos 2. b. Comisión Interamericana de Derechos Humanos 2. c. Corte Interamericana de Derechos Humanos 2. d. Impacto en la región de la Corte y Comisión	35 35 36 37 39	Interamericana de Derechos Humanos	67 69 71 71 76 76
Capítulo III El procedimiento ante el Sistema Interamericano		Interamericana de Derechos Humanos	78 79
de Derechos Humanos	41	 Acción declarativa de certeza, intervención de la Corte Suprema de Justicia de la Nación, debate 	
Interamericana y la Corte Interamericana de Derechos Humanos	41	sobre la competencia originaria	82
Capítulo IV	45	Capítulo V Repercusiones internacionales e institucionales	85
Las cárceles en América Latina y en Mendoza	4 5	Penitenciarías de Mendoza	85
2. Antecedentes del terror. Del terrorismo de Estado al Estado liberal y del Estado liberal a la expansión penitenciaria	49	Interamericana de Derechos Humanos de los Principios y Buenas Prácticas sobre la Protección de las Personas Privadas de	
3. La intervención del Sistema Interamericano de Derechos Humanos en el caso <i>Penitenciarías</i> de Mendoza	52	Libertad en las Américas	85 87 89
3. a. Antecedentes del caso. Descripción de la situación fáctica y los inicios del reclamo en los	54	Dignidad humana	
tribunales provinciales	62	de Mendoza y los centros de detención	90 94
la Comisión Interamericana y en la	63	Régimen penitenciario	94 95
4. a. Medidas cautelares ante la Comisión Interamericana de Derechos Humanos 4. b. Medidas provisionales en la Corte	63	Penitenciarías de Mendoza	73

de Mendoza en 2010 como parte de un	
sistema institucional	95
2. b. Régimen penitenciario: el antes y el	
después de los regímenes penitenciarios	99
2. c. El acuerdo de solución amistosa. Decreto	
2740 y ley 7930. Cambio institucional	101
2740 y ley 7930. Cambio Histitucional	
2. d. Ley que crea Mecanismo (Comisión	
y Procurador Penitenciario) del Protocolo contra	101
la Tortura de la ONU	101
2. e. Condiciones de vida de los internos.	
Cantidad de horas de encierro (dictamen	104
y hábeas en la provincia de Mendoza)	
Régimen penitenciario en Mendoza	106
Condiciones de alojamiento en el centro	
de detención	111
2. f. Mecanismos internacionales se unen ante	
la grave situación de tortura y hacinamiento	
carcelario en América	112
2 g Ley 7976 y decreto reglamentario 1478/2009,	
Ley Orgánica del Servicio Penitenciario	
de la Provincia de Mendoza y su reglamentación.	113
de la Trovincia de l'Illiano	
Capítulo VI	
Repercusión en la vida de las personas	117
1. Repercusión en las medidas para la protección	
de la vida de las personas privadas de libertad	117
de la vida de las personas privadas de nocidad	
2. Repercusión en la salud, higiene y educación	120
de los internos	
g also	123
Consideraciones finales	123
1. Magnitud de los cambios producidos a	123
nivel institucional	123
2. Cambios producidos a nivel de condiciones	126
carcelarias	120
	129
Bibliografía	125